



泰野っ子

【キャッチフレーズ】たっぷり遊び いっぱい勉強 のびゆく命 泰野っ子 児童数:39名

令和7年度学校だより 1月号

志布志市立泰野小学校 創立152年

電話 099-487-8159

(泰野小HP)



令和8年 新しい年のスタートです。

校長 飛松 正文

新年明けましておめでとうございます。今年も泰野っ子をはじめ、本校教職員をよろしくお願ひいたします。

さて、今年は午（うま）年、午年は「活力、行動力、前進、情熱を象徴し、新しい挑戦や飛躍に良いとされる年」だそうです。松山中校区の統合の動きも具体的に動き出し、今年は様々な事項がより一層深く検討される年となりそうです。この午年を生かして、学校統合に向けて前進・挑戦し、飛躍できる年になればと考えております。



また、本校に在籍する39人の泰野っ子一人一人も、活力と行動力、そして、情熱をもって前進、挑戦し、飛躍してほしいと思います。そして、泰野小学校に通った全ての人々が「泰野小学校に通えて良かった」と思える学校で、統合の日を迎えることができればと思っています。

今年も昨年同様、本校の教育活動に対しまして、御支援・御協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

令和8年度の学校経営に向けて検討しています。

学校では「魅力ある学校づくり」の意識調査を毎学期実施しています。その項目の中に、「学校は楽しい」という項目があるのですが、「当てはまる」と答えた児童の割合が高学年になるほど低くなり、前回調査と比較すると、-7.6%（全校）も減っています。様々な理由が考えられますが、その一つとして『冷やかしやからかい』も考えられます。なぜなら、これが原因で友達間のトラブルになっていることが多いからです。

先生方の尽力もあり、少しずつではありますが、改善の方向に向かっています。しかし、『冷やかしやからかい』の件数は減っているものなくなっていないのが現状です。

そこで、来年度は『冷やかしやからかい』を、更に減らすことができるよう、子供たちの実態と道徳の教科書の内容を照らし合わせ、道徳の重点項目を低学年「善惡の判断、自律、自由と責任」、中学年「親切、思いやり」、高学年「善惡の判断、自律、自由と責任」「相互理解、寛容」としました。「生命尊重」は全学年で取り組みます。

また、道徳の授業だけでなく、他教科の授業においても、学習者主体の授業を目指しながら、人権尊重の視点に立った授業展開を行い、学校の教育活動全体で『冷やかしやからかい』を減らすことができるよう検討しています。

『冷やかしやからかい』は、学校の教育活動だけでなくすることはできません。日頃の子供たちの生活の中で当たり前のように行われています。そのため、それを聞いている大人も当たり前のように聞き流してしまうことが多いのです。だからこそ、子供たちの言動を大人がしっかりと見聞きして、そのような言動が見られた際は、正しい言動を教えてあげる（リフレーミング）が必要です。

令和8年は、学校・家庭・地域が一体となって、子供たちの中から『冷やかしやからかい』を一掃できる年にていきましょう。御協力をよろしくお願いいたします。

冬休み期間中の声かけ、見守り、ありがとうございました。子供たちは、冬休みも、事故・事件に巻き込まれることなく安全に過ごすことができました。

お知らせ 1・2年生担任の那須野教諭が、令和7年12月から産前産後休暇に入り、代替の先生が見つからず、当分の間、教頭先生が担任をしております。お知りおきください。

3学期が始まりました ～寒さに負けず一日一日を大切に～

1月8日(木)、3学期の始業式が行われました。新年を迎え、子供達の表情もやる気に溢れ、生き生きとしています。

本来は体育館で行われる始業式ですが、インフルエンザや風邪等での欠席児童が多くなため、校長室から始業式の映像を各教室に放送する形で実施しました。児童代表のことばでは、4年生の　さんが、二学期にがんばった音楽発表会での経験を生かして、高学年となる2026年は友達と仲良く助け合っていきたいと力強く発表をしました。やる気に溢れた泰野小の3学期をスタートすることができました。

3学期は、53日間(6年生は52日間)と短い期間ではありますが、現学年のまとめと来年度の新学年の準備をするとても大切な期間でもあります。泰野小の子供達が、一日一日を大切に、充実した3学期を過ごすことができるよう全職員で努めてまいります。3学期もどうぞよろしくお願ひいたします。

第29回鬼火焚き ～2026年の無病息災を願って～

10日(土)に第29回鬼火焚きがJA松山支所前の田んぼにて行われました。

当日は約100名ほどの方が訪れ、年男・年女の方々の点火により組んだやぐらに火が灯り、泰野の空に勇壮な炎が燃え立ちました。大きな炎を見上げながら、みんなで2026年の泰野校区、関係者の方々の無病息災を祈願しました。

点火前には、みどり保育園児の発表と泰野小6年生児童の夢や今年の抱負の発表がありました。さすがは新たな挑戦の年となる6年生です。堂々とした姿で熱い思いを発表しました。

後半には花火も打ち上げられ、夢や希望に満ちた2026年を予感させる素晴らしい一夜となりました。

鬼火焚きの企画と年末の準備、そして当日の準備をしてくださった泰野校区コミュニティ協議会の皆様、素敵な夜を本当にありがとうございました。



2学期共通実践事項の反省

～御協力ありがとうございました～

2学期の共通実践事項の反省で、保護者の皆様からいただいたアンケートの結果は以下の通りとなります。お忙しい中に御回答いただきありがとうございました。

【1学期末から伸びている項目】

- 家庭学習への取組 (+0.2P)
- 親子読書への取組 (+0.2P)
- 家庭でのお手伝い (+0.1P)
- 一日1回以上の愛の声掛け (+0.2P)

【1学期末から落ち込んだ項目】

- ▲ 前日準備と確認 (-0.5P)
- ▲ 身だしなみを整える声掛け (-0.1P)

家庭学習取組や家庭でのお手伝いの取組の向上が見られたのは、保護者の皆様が日頃から児童への声掛けをしたり家庭の一員として役割をしっかり考えてくださったりしているからだと思います。児童の読書量向上のために親子読書への取組もあります。また、児童の安心安全な生活と成長のために、学校と家庭とが連携をしながら愛の声掛けを続けていきましょう。

今回、アンケートの回収率が58.9%と年々減少傾向にあります。教育活動向上のため、御協力をよろしくお願いいたします。

今年度最後の学習発表

～たくさんの参観おまちしております～

1月29日(木)に今年度最後の学習発表を行います。今回は1・2年生が発表します。時間は8:30～8:45で、場所は体育館で行います。1・2年生の元気いっぱいのかわいらしい発表をぜひ楽しみにしてください。地域の皆様の御参加も大歓迎です。ぜひ泰野小へお越しください。

2月の主な行事

《2月》

5日(木)	家庭学習強調週間(～12日)ノーメディアデー 第2回松山ブロックPTA連絡協議会
9日(月)	スクールカウンセラー来校(今年度最後)
11日(水)	建国記念の日
13日(金)	2年生郵便局見学 PTA連絡協議会 PTA会長・校長等会
14日(土)	なわとび大会 4年生半成人式
17日(火)	PTA役員会・理事会
18日(水)	第6回学校運営協議会 2年生クラブ見学
23日(月)	天皇誕生日
25日(水)	だご花づくり(3～6年生)
26日(木)	授業参観 学級PTA PTA全体会 学校保健委員会
27日(金)	お別れ遠足